

AL PUEBLO DE LORCA

La Comisión electoral del partido republicano democrático de Lorca nos envía la nota que con mucho gusto publicamos a continuación:

«Aunque carecemos de noticia oficial de la convocatoria, parece que mañana domingo, siete del corriente se efectuará elección en los colegios que no se constituyeron el domingo pasado.

La jornada de ese día no la olvidarán los lorquinos tan fácilmente. Las arbitrariedades más irritantes y los más groseros atropellos se perpetraron aquí el último domingo, con motivo de las elecciones y para coaccionar y falsear la voluntad de los electores. El despojo estuvo a cargo como todos visteis, de las bandas de gitanos y mahechores que impedían la entrada en los colegios o cambiaban las candidaturas a los votantes.

Y ese proceder abusivo ha sido la coronación de toda la obra de coacciones que ha venido realizándose en Lorca, desde que se incautó por segunda vez de nuestro Ayuntamiento la Comisión Gestora.

Se protestaron las elecciones anteriores por abuso de poder imputado a nosotros. Se nos achacaba, principalmente, haber nombrado tenientes de Alcalde pedáneos, por considerar que ello suponía una grave coacción sobre el cuerpo electoral, dada la influencia que estos elementos ejercen sobre los electores del campo. No existía ni un solo teniente pedáneo cuando se verificó la elección y, sin embargo, amén de las malas condiciones del censo, fué el fundamento capital de la protesta.

Pues bien, los que ponían el grito en el cielo ante tamaña arbitrariedad, durante el periodo electoral que ahora corre, han nombrado legiones de Alcaldes y tenientes pedáneos, han destituido guardias y empleados municipales, han llevado a cabo la suspensión del Secretario del Ayuntamiento.

En coincidencia con esos actos de la Comisión gestora, en víspera de la última elección se ha prometido a los trabajadores del canal de aguas claras que cuando pase la elección aumentarían sus jornales a cinco pesetas diarias; la dirección técnica de la Junta social de riegos ha intensificado de modo extraordinario sus trabajos para colocar gente en abundancia; a pretexto de que estaban mal designados se han sustituido a todos los presidentes y adjuntos de las me-

sas electorales, sin atenerse a prescripción legal alguna. Además, los pulcros demócratas que nos rigen se han valido de la habilidad, anunciándolo antes en un mitin, de que el último domingo no se constituyeran las mesas electorales, sin duda para, dividiendo la elección en dos etapas, poder tantear mejor e intensificar más eficazmente sus delicados procedimientos de captación del voto.

Como si todo esto fuera poco, algunos días antes de la elección, sin duda para infundirnos pánico e inspirar temor en las gentes, una noche se dirigió a la casa del Sr. Arderius con banderas republicanas y unos cuantos músicos cierta tumultuosa manifestación, cuyos componentes conoció bien el público, capitaneada por elementos de la Junta Gestora y otros conspicuos afines. Toda Lorca sabe lo que pasó entonces; algunos de aquellos patriotas comenzaron a pejar la cabeza de nuestro jefe político local. Porque alguien se atrevió a protestar de aquella villanía quisieron lyncharlo, teniendo que refugiarse el protestante en la casa del Sr. Arderius, la que hubiese sido asaltada de no haber acudido gentes que lo evitaron.

No consignamos como coacción electoral la propaganda inicua que contra D. Tomás Arderius personalmente se ha hecho. Todas las calamidades que padece Lorca a él se le han atribuido; aunque los reformistas hemos reducido los tributos municipales y evitado que continúe el desvalijamiento de que venían siendo objeto los contribuyentes, nosotros somos los culpables de todos los impuestos que agobian al vecindario, según proclaman esos señores que se llaman republicanos netos.

Ni una sola censura han lanzado esos pulcros y rectos defensores del ideal contra los componentes de la Unión Patriótica, contra los que elevaron el presupuesto del Ayuntamiento de 700.000 pesetas de que constaba en el año 1923 a 1.300.000 a que lo elevaron los dictatoriales. De los desafueros, de los atropellos que cometieron los upetistas, de la manera con que esos elementos se mofaron del pueblo durante siete años, de eso ni una palabra.

¡Claro es, como van a censurarse así mismo los upetistas!

Que los electores de Lorca lean en las papeletas los nombres de los candidatos que presentan los adversarios de nuestra política y comprobaren

Artistas y Artífices Levantinos Publicaciones Castro por JOAQUIN ESPIN RHEL

Está a punto de terminar la impresión de esta obra en que, sacados de documentos la mayoría inéditos, se dan a conocer casi todos los artistas que en Lorca han hecho obras estimables, desde la reconquista hasta fines del siglo XIX. Pintores, escultores, arquitectos, ingenieros, tallistas, grabadores, cerrajeros, desfilan ante el lector con la relación y vicisitudes de sus obras; los cuadros y esculturas de nuestros templos, la edificación de ellos y de la monumental ex-Colegiata; las obras en riegos y aguas, la construcción de los Pantanos y torres de la costa, y cientos de noticias de trabajos y nombres de artífices que el tiempo había borrado al parecer para siempre, se hallarán en este libro ordenada y cronológicamente expuestas y reseñadas.

También se dan noticia de muchos artistas cuya existencia desconoció el profesor Baquero, y datos nuevos de otros de los que incluyó en su magistral libro de «Artistas Murcianos».

Formará un volumen de unas 450 páginas en 4.º, cuya tirada será sólo de 300 ejemplares numerados.

Se reciben encargos en la Administración de LA TARDE DE LORCA.

que la mayoría de ellos eran de los que en la elección anterior luchaban como de la coalición monárquica. Ello sin contar con que el más furioso propagandista de ese republicanismo rojo con que se nos combate diciendo que nosotros no somos republicanos, se afilió por escrito a la Unión Patriótica, cuya ficha fotografiada corre de mano en mano.

Lo mismo que en la elección anterior, en la del pasado domingo que se celebró a medias y en la otra mitad que tendrá lugar mañana, los llamados republicanos, los ciervistas y los upetistas van unidos al grito de viva la República y fuera los que no son republicanos.

Esos no republicanos, según ellos, somos nosotros, los que durante toda la vida hemos luchado junto al pueblo, defendiendo al pueblo, bajo las banderas de don Melquiades Alvarez, rindiendo culto al programa de este insigne estadista, cuya incorporación a la República, en la que lo hemos seguido nosotros con la misma lealtad y entusiasmo de siempre, es la garantía más sólida de cuantas se cuentan para la consolidación del régimen restaurado en España, para honra y bienestar de los españoles.

Por eso protestamos de las decisivas asistencias que el poder público viene prestando a unos elementos que no persiguen aquí otra cosa que destruir—claro es que eso no lo conseguirán—como han pretendido siempre, la única fuerza liberal democrática y hoy sinceramente republicana que existe en Lorca, para imponernos a los personajes que eran los árbitros locales en aquellos oprobiosos tiempos del caciquismo y de la dictadura.

Queriendo evitar eso, exponiéndonos a ser víctima de toda clase de atropellos y coacciones, por hacer honor a la historia de nuestro partido hubimos de presentarnos a la lucha el domingo pasado.

Todos sabéis lo que en los colegios sucedió. Pero es más triste y desconsolador aún lo que se prepara para el domingo próximo. Basta como muestra que por haber dado unos votos a don Tomás Arderius en la Pulgara, durante un mitin de los ciervo republicano upetistas, en el que

se difamaba a dicho señor han sido detenidos varios de los individuos que tal osaron. Los que provocaron con su conducta, no han sido objeto de represión alguna.

Antecedentes tan característicos, como es natural, nos ponen alerta. Nosotros afrontamos las luchas electorales pero no las cacerías y el acoso de electores, tampoco estamos dispuestos a convertir la elección en una batalla guerrera y menos en esta época, bajo un régimen republicano, al que renlimos fervoroso culto. No queremos contribuir ni aún con carácter de víctimas al desprestigiar de la República. Que actúen sólo los ciervistas, los upetistas y esos señores que a la los, sometidos a ellos, se titulan republicanos.

Decidimos, pues, los republicanos demócratas abstenernos de mantener nuestras candidaturas en la elección del domingo próximo. Puesto que esos señores luchan con tanta saña por asaltar el Ayuntamiento de Lorca que lo tomen en plenitud. Para ellos todos los puestos, si los quieren, que el pueblo sabrá exigirles algún día responsabilidades de su conducta.

Lorca 6 de Junio de 1931.

Por el partido Republicano democrático,

LA COMISION ELECTORAL

Al rico Bolo y Chambis!

En los carritos de Miralles y en su casa calle de Posada Herrera.

La «Editorial Castro S. A.» viene obteniendo un gran éxito con sus ediciones populares de la «Biblioteca para el Pueblo», en las que llevan publicados varios libros interesantes y vibrantes relatando las vidas y vicisitudes de los hombres que hoy rigen los destinos de España y de los héroes y mártires que de modo tan poderoso han contribuido a la implantación de la República española.

La última de estas publicaciones está dedicada a Mariana Pineda, la sublime heroína de la Libertad, ajusticiada en Granada en Mayo de 1811 por el canallesco absolutismo de Fernando V.I.

Este número extraordinario debido a la pluma de Carlos R. Villalba, contiene el emocionante y verídico relato de la vida y muerte de la ilustre granadina, que en plena juventud supo morir gallardamente antes que traicionar la sagrada causa de la Libertad.

MADRID

Marcelino Domingo conversa con Melquiades Alvarez acerca del problema catalán.

El ministro de Instrucción Pública dijo esta mañana a los periodistas que había recibido la visita de don Melquiades Alvarez con objeto de conocer por su referencia la situación espiritual de Cataluña, especialmente Barcelona, con respecto al Gobierno provisional de la República; trabajos y orientación probable del Estatuto catalán y demás problemas pendientes de solución relacionados con Cataluña.

El Sr. Domingo dijo que había informado al Sr. Alvarez de todo con el mayor detenimiento. Este se mostró muy complacido por las impresiones que le transmitía el ministro, al que anunció su propósito de trabajar en las Cortes constituyentes por la República con todo entusiasmo.

CLINICA SANATORIO

(CON INTERNADO)

Situada en las Alamedas, a cargo del
DR. MIGUEL MARTINEZ MINGUEZ

Especialista en enfermedades de los ojos :- Ayudante durante cinco años de la Clínica Oftalmológica de la Facultad de Medicina, de Madrid, y del sabio Profesor Doctor MARQUEZ, Catedrático de dicha Facultad

Consulta de 11 a 2.-LORCA

DOCTOR ANTONIO ROS Oculista

EX-AYUDANTE DEL DOCTOR POYALES
EX-MEDICO AGREGADO DE LOS HOSPITALES DE SAN JOSE Y SANTA ADELA Y DEL NIÑO JESUS, DE MADRID
EX-PENSIONADO EN LA INDIA Y EN EGIPTO.

CONSULTA DE 11 A 2
SAGASTA, 13
CARTAGENA